
№ 種類 質問（回答）

・先生から配られるお便りとても楽しみにしています。親としても考えさせられることも
多く、子ども達に伝わっているといいなといつも思っています。あまり一緒にいる時間が
なく、学級のことはあまり話さないので、何かありましたら連絡いただきたいです。

・その子に対して真剣に向き合って対応してくれていると思います。やさしい思いやりの
先生がいてうれしいです。
・やさしいなあと思います。

・何かあると担任から連絡があるので、学校での様子が分かって安心しています。丁寧な
対応に感謝しています。ありがとうございます。

・担任は、学級通信などをしてくれ、子どもに忘れ物がないようになど工夫してくれてい
る。

・担任に対しては感謝しています。

回答

　職員にとって励みになるお言葉をいただきありがとうございます。担任を中心に職員が
連携して、子ども達に寄り添い、時には厳しく励まし、子ども達の成長を支えることがで
きるよう努めております。心配なことがありましたら、学校までご相談ください。

・コロナ流行禍の中で難しい学校運営や判断を任せられておまけに感染予防をはじめとし
た業務も増え、先生方はすごく大変だと察します。でも、蓮沼中は3月までなので、今の
仲間で過ごせる時間は限られているので、感染症対策をしっかりし、縮小しても一つでも
多くの行事ができるようお願いしたいです。

・コロナ禍で、行事等がなくなり、その中で、代替行事等、先生方が一生懸命考えてくだ
さりありがたいです。制約が多い中、いろいろご配慮いただきありがとうございます。

・修学旅行が子供が納得できる形で行われ、中学校生活が「楽しかった」と思われる形で
卒業できるとよいと思います。

・コロナ禍で、学校の教育活動で2年生の時からいろいろとできず過ぎてしまって、中学
生だから今体験できることができずにいる事が悲しいです。今の状態が落ち着いて、振り
返った時、我慢してたけど、できなかったけど、これをして（代わりのことをしてとか）
楽しかったとかの思い出が残れば幸いです。先生方も、生徒の気持ちをあげながらの教育
活動は大変だと思いますが、引き続きよろしくお願いします。

・コロナ禍の中で、大変なことも多いと思いますが、感染予防引き続きよろしくお願いい
たします。制限も多いと思いますが、いろいろな経験ができる事を祈っています。

回答

　行事を予定通りに実施できず、ご心配、ご迷惑をおかけしておりますが、皆様にご理
解、ご協力いただき感謝申し上げます。蓮沼中学校まとめの一年として、「記録にも記憶
にも残る一年」にしようとスタートしましたが、楽しみにしていた行事が相次いで中止や
延期となり、子ども達にも残念な思いをさせてしまっていることは心苦しいです。そのよ
うな中でも、日々の活動に精一杯取り組んでいる子供たちのために、新たな日程の中で、
安全な状況を確保しながら、できうる限り充実した活動になるように、活動を考えてまい
ります。社会の状況によっては、今後も変更等が生じる可能性もありますが、情報を早め
にお伝えするようにいたしますので、どうかご協力くださいますようお願いします。

意見

・パソコンがないため、市のほうで一人一台を用意してくれたことは、休校時の不安がな
くなりました。しかし、WiFi環境がないので、オンライン学習に参加できません。低所得
家庭など様々な理由で環境が整えられない家庭があることも分かってもらいたいです。子
供が平等に学習できるよう、柔軟な対応を願います。

回答

　今年度はオンライン学習に係る試行を２回実施させていただきました。オンライン学習
に関しては、それぞれご家庭の事情によって状況が異なるということも把握できました。
WiFi環境については、該当するご家庭に、山武市からWiFiルーターの無償貸出についてご
案内させていただきました。それ以外にも、実施する際には、それぞれの状況に合わせ
て、お子様の学習の機会に差が出ることがないよう、対応をしてまいります。心配なこと
がありましたら、学校までご相談ください。

自由記述（保護者）
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意見 ・子どもに関わるうえで、とても偏った視点のアンケートだと思いました。

回答

　このアンケートは、学校の教育活動やその他の学校運営について、目指すべき目標の達
成状況や達成に向けた取組の適切さ等について評価することにより、組織的・継続的な改
善につなげるために行っており、「学校運営・教育課程に関すること」「学習指導・評価
に関すること」「生徒指導に関すること」「健康・安全に関すること」「学校行事・生活
全般に関すること」「家庭・地域との連携に関すること」「教職員に関すること」等の観
点から質問項目を設定しています。また、アンケート実施回数を減らすために、山武市共
通のアンケートを組み込んで、項目と文言を一部そろえています。項目以外でのご意見、
ご要望は自由記述欄にご記入いただければ、今後の学校運営の改善に活かしてまいりま
す。

意見 ・閉校式に向けての取り組み、会議内容が保護者に伝わってこない。

回答

　閉校記念行事につきましては、実行委員会において計画準備を進めているところです。
保護者の皆様には、それぞれの作業部会においてアンケートや資料収集等、ご協力いただ
きありがとうございます。具体的な情報をなかなかお伝え出来ず申し訳ありません。行事
や式典、記念誌について具体的な内容が決定しましたら、その都度保護者の皆様にもお伝
えしてまいります。

意見 ・英語の授業が「先生が何を言っているのか意味が分からない」とよく言っている。

回答

　授業については、毎学期授業評価アンケートを行い、生徒が授業を評価する機会を設け
ています。各教科の授業の良いところ、悪いところの具体的な意見も多く出ているので、
職員はアンケートの結果を参考に自らの授業改善に活かすようにしています。きめ細やか
な指導を心掛け、学力の向上につなげられるように、授業内容や指導方法を工夫していき
ます。授業について、わからないことは、遠慮なく質問してください。

意見
・体育祭で、綱引きが強要され、コロナで心配な時にどうして⁉と思ったが、保護者参加
なしになり、心より良かったと思っている。

回答

　コロナ禍の状況での行事は、実施できたとしても、感染症の不安は常にあると思いま
す。子供たちのために、充実した活動を、という思いはありますが、全て安全な環境が
整っていることが前提だと考えています。それぞれの活動について、安全面も含めた実施
の在り方を検討しております。また、行事につきましては感染症が心配な状況に加え、そ
れぞれのご家庭の事情もありますので、決して強制的に参加をお願いすることはありませ
ん。心配なことや疑問に思われたことがございましたら、学校にご相談ください。

意見

・体育の評価について、何をもっと努力すべきか聞いたが、笑いながら「服装や髪型、前
へならえの手がこうすべきだ、靴下の長さ・・・体育は能力だけで判断しない」と言われ
た。これは生活指導ではなく体育の評価に入るのか。担任に面接時にも聞き、担当の先生
にも再度聞いてくれるとのことだが、このような説明では納得がいかない。

回答

　毎学期、授業の中でシラバスを配り、学習内容や目標、評価の観点を具体的に説明した
上で、授業での取り組みから達成度を評価しています。保健体育では、知識や技能の他
に、服装、身だしなみ、忘れ物など、授業に取り組む態度も評価に含まれています。評価
の結果に不明な点がありましたら、お問い合わせください。丁寧に説明させていただきま
す。

要望 ・緊急事態宣言などで仕方ないが、行事の変更（日付）は、早めに教えてほしい。

回答
　予定の変更が多く、ご迷惑をおかけして申し訳ありません。変更がある場合は、なるべ
く早く判断をし、情報が分かり次第、メールやお便り等でお伝えしてまいります。
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